[Logos Groupe VYV et MAIF]

Titre : Professionnels de santé et enfants malades : comment appréhender la mort ?

Son: [Musique douce au piano].

Florence Jounis-Jahan [Infirmière puéricultrice en soins palliatifs pédiatriques au CHU de Nantes] : Je suis infirmière puéricultrice au sein d'une équipe Ressource régionale de soins palliatifs pédiatriques qui a pour mission d'accompagner les enfants en situation de soins palliatifs.

Son: [Musique douce au piano].

Florence Jounis-Jahan: Pour la plupart des soignants, le principe de leur fonction va être de soigner pour guérir. Pourtant, malheureusement, dans certaines situations, pour des pathologies particulières, on sait qu'on ne pourra pas guérir le patient. Il faut accompagner les soignants de façon à ce qu'ils décalent un peu le soin du guérir, pour pouvoir vraiment appréhender la mort comme une possibilité et aussi comme une incertitude dans la façon dont on va accompagner le patient tout au long du processus de soin. La plupart des médecins dans leurs études maintenant, ont des formations aux soins palliatifs, mais ça reste encore assez pauvre. La mort est un sujet qu'on n'aborde pas ou peu. La mort est assez externalisée, elle n'est pas visible.

Son: [Musique douce au piano].

Florence Jounis-Jahan: Il y a des systèmes de formation qui permettent aux professionnels d'être en situation comme s'ils étaient face à un patient. Ils ont en face d'eux un acteur, ce qu'on appelle un patient simulé et on va recréer une situation de soins palliatifs où là ils vont pouvoir mesurer l'enjeu de la posture de la communication. Comment appréhender le soin palliatif? Qu'est-ce que le soin palliatif? Comment accompagner les enfants et leurs parents en soins palliatifs? Ça, c'est en train d'évoluer, et notamment la Société française de soins palliatifs, d'initier ce levier de formation.

Son: [Musique douce au piano].

Florence Jounis-Jahan: Les soignants doivent savoir que désormais, il existe des solutions pour les accompagner. S'ils veulent aller plus loin, ils peuvent rejoindre l'événement de la mort, si on en parlait.

Son : [Musique douce au piano].

[Logos Groupe VYV et MAIF]

Texte à l'écran : MAIF et Groupe VYV sont heureux de vous avoir présenté ce reportage. lamortsionenparlait.fr